

O.J.D.: No hay datos E.G.M.: No hay datos



Fecha: 27/08/2009 Sección: CANTABRIA

Páginas: 10

ANTROPOLOGÍA

Una experta opina que se mira a las mujeres de otras culturas bajo estereotipos

ALERTA / SANTANDER

La antropóloga Dolores Juliano ha denunciado hoy que en el mundo occidental, pese haber avanzado mucho en la lucha por la igualdad, mira a las mujeres de otras culturas con los mismos estereotipos con los que se miraba a sus mujeres hace 50 años, como personas «muy conservadoras y sumisas».

Juliano ha hecho estas declaraciones en la presentación del curso de la Universidad Menéndez Pelayo 'Derechos de las mujeres y diversidad cultural', junto con la presidenta de la Asociación de Mujeres Saharauis en España, Zahra Ahmed, y la presidenta de la Asociación de Mujeres Gitanas Progresistas, Aurora Vázquez. Esta antropóloga atribuye la ese comportamiento al desconocimiento de otras culturas que impera en la sociedad occidental, por lo que ha insistido en la necesidad impulsar una educación que implique «aprender del otro y valorar sus logros».

En el caso del mundo musulmán, Juliano ha explicado que la islámica es una cultura muy «rica» en la que históricamente las mujeres gozaron de buena consideración social, pero de la que ahora sólo se ve «lo malo». A juicio de Zahra Ahmed, esa imagen deriva de lo que ocurre en «regímenes que utilizan la religión para someter a sus conciudadanos».

La representante de las mujeres gitanas ha asegurado estar convencida de que las féminas serán el motor de cambio de la sociedad y



Dolores Juliano, Zahra Ahmed y Aurora Vázquez en la UIMP. / COTERA

que las mujeres gitanas «deben» incorporarse a ese movimiento para salir de la situación de «doble discriminación» a la que han estado sometidas, «por ser mujeres y por ser gitanas».

Para conseguir la emancipación de la mujer gitana, Vázquez ha resaltado el papel de la educación que permita a las gitanas conseguir su propio trabajo y no depender de sus maridos. «Las mujeres gitanas estamos luchando para que nuestras jóvenes dejen de luchar y puedan conseguir el mismo estatus que las payas gracias a la educación», ha puntualizado.

En la apuesta clara por la educación es un «buen ejemplo» el pueblo saharaui, y así lo ha afirmado la representante de este colectivo, que ha relatado que el Sahara Occidental ha aprovechado sus años de «sometimiento» para erradicar el analfabetismo.

Al margen de los retos que quedan por delante a los pueblos gitano y saharaui, Vázquez y Ahmed han coincidido en que la sociedad española tiene muchos valores que aprender de ellos, como son la consideración hacia los ancianos y el respeto a la pareja, ya que, según han afirmado, en ambos colectivos no se da la «lacra» de la violencia machista.